

Policías de tres municipios ofrecen un **servicio específico de vigilancia** para el verano



Impiden a dos colombianas viajar en avión a Madrid pese a tener la documentación precisa

Osakidetza deberá pagar 60.000 euros a un paciente por una radiación excesiva

Avanzan las obras para el edificio de oficinas y vivero de empresas en Ermua

El Ayuntamiento ha sacado a concurso los trabajos para habilitar la fachada y la realización de labores de albañilería

AINHOA LASUEN ERMUA

La sociedad pública Promosa ha sacado a concurso abierto la ejecución de la fachada ventilada del edificio de terciario y vivero de empresas que se está construyendo en la actualidad en Ermua. Este diseño de separación de la fachada del exterior permite incrementar la capacidad energética en el edificio. También se contratarán las tareas de albañilería y oficios varios. En estas instalaciones se invertirán 2.900.970,50 euros. Las firmas interesadas en material-

izar este proyecto y los trabajos licitados disponen de plazo para presentar sus propuestas hasta el 4 de septiembre.

La ejecución del trabajo deberá realizarse en el plazo de diez meses. La información completa sobre el concurso público se puede consultar en la web municipal de Ermua (www.ermua.es).

El Ayuntamiento prevé que para finales de 2010 se puedan entregar los locales de este edificio. Construcciones Antzibar es la empresa encargada de construir actualmente la estructura del edificio

que se compone de doce plantas. Esta gran infraestructura contará con 4.400 metros cuadrados útiles en el edificio de servicios. También se dedicarán 600 metros cuadrados en un vivero de empresas. Por debajo de todo el edificio, habrá 160 plazas de aparcamiento subterráneo, que estarán distribuidas en cuatro plantas de sótano.

Espacio sin distribuir

Únicamente tres plantas de las doce contarán con paredes interiores, para dar a las empresas la posibilidad de distribuir su espacio a su gusto, mediante paredes modulares.

En la planta baja, aunque está sujeto a cambios, se podrá instalar una cafetería-restaurante, sala de reuniones, sala común con má-



OBRAS. En el edificio, que estará terminado en 2010. / A.L.

quinas de alimentos y bebidas.

En este lugar también se pretende instalar una sala de conferencias, una sala de acogida y disponer de locales para uso

particular.

De la planta primera a la tercera se instalará, en la fachada principal, el vivero de empresas con locales de oficinas, y el edificio terciario se completará por la parte trasera. El resto de plantas contarán con locales empresariales.

Con la construcción de este nuevo equipamiento se creará en Ermua una infraestructura importante para captar nuevos nichos de empleo, empresas y actividad en el sector servicios.

Se tratará de facilitar a personas con ideas innovadoras el acceso a un local a bajo coste. De hecho, este espacio contará con el refuerzo de un vivero de empresas, donde se atenderán iniciativas emprendedoras, al menos durante tres años.

El proyecto del proyecto costará 20 millones de euros (IVA incluido), por lo que la administración local de Ermua hace frente a este gasto con una serie de créditos blandos y capital público.



NUMEROSO PÚBLICO. La plaza de San Pelayo estaba llena el sábado. / A.L.

Concierto de Revólver en San Pelayo

El grupo Revólver llenó el pasado sábado por la noche la plaza San Pelayo de Ermua. La voz y compositor del grupo Carlos Goñi, Vicente Huma a la guitarra, Julio Tejera al piano, Iñigo Goldaracena y Manu con el bajo, Cuco Pérez con su acordeón y Julián Nemesio a la batería, tocaron temas de su último trabajo, '21 gramos'. Los asistentes se mantuvieron fieles, pese a la lluvia que acompañó a la actuación.

TELÉFONOS DE INTERÉS

SOS DEIAR	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuja)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543210
Pesa Eibar	902 104 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Pegoria)	010
Ermua	943 176 32

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
UNZAGA	Plaza de Unzaga, 5
Harry Potter y el misterio del príncipe	18.30 - 21.30
ERMUA	
LOBIANO KULTUR	Irriolaeta s/n
No hay sesión	

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.55	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 07.00 a 21.00 cada hora. Y a las 06.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 08.45, 12.45, 16.45 y 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 06.30 a 20.30 cada hora. Y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 07.45 y 18.00. Festivos: 07.45 y 18.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados). Domingos: 12.00	

EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15. Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45. Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.20. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora). Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.	
HOSP. MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
BILBAO-ERMUA	
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR De 9.00 a 22.00 h.: Mandiola (San Agustín, 3, Eibar).	
ERMUA De 9.00 a 22.00 h. Aramburu (Gipuzkoa Etorbidia, 46, Ermua).	
EIBAR-ERMUA 22.00-9.00 h.: Ugarte (Goleketa s/n, Ermua).	

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

Prevención de robos en Vizcaya

Policías de tres municipios ofrecen un servicio de vigilancia para el verano

Los vecinos y comerciantes de Basauri, Ermua y Arrigorriaga pueden dejar sus datos de contacto en la comisaría para que, en caso de robo o emergencia, los agentes les avisen de inmediato

MARÍA CORCUERA BASAURI

Carteles de 'descanso por vacaciones', persianas cerradas a cal y canto, buzones donde se desbordan las cartas no recogidas... Son 'señales' inequívocas para los amigos de lo ajeno, que se dejan notar más en verano que en cualquier otra época del año. Aprovechando el descanso estival del personal, los casos de robos en domicilios y negocios vacíos se disparan en estas fechas. Evitarlo es tarea imposible, haría falta un policía vigilando cada esquina. Pero algunos ayuntamientos, conscientes del te-

mor a los ladrones que sienten los vecinos, han probado con una medida 'disuasoria'. Al menos tres localidades vizcainas ofrecen un servicio de vigilancia policial específico para estas fechas.

En Basauri, Ermua y Arrigorriaga, la Policía Municipal tiene una tarea extra en julio y agosto. Además de atender las incidencias habituales, están pendientes de los pisos que se han quedado vacíos y de los negocios que han cerrado unos días por vacaciones. Los vecinos y empresarios de estas localidades que lo deseen pueden facilitar a los agentes un contacto para

que, en caso de sufrir un robo o cualquier emergencia, se les avise inmediatamente.

«Muchas veces hay incendios, fugas de agua... y si la vivienda está vacía, no queda otra que tirar la puerta abajo y dejar abierto el piso hasta que vuelvan sus dueños. Lo que hacemos es llamarlos para avisar, para que envíen a alguien con

«Si 4 ó 5 comercios de la misma zona cierran y avisan, ponemos más patrullas por allí»

las llaves o para que regresen si quieren. Así el daño es menor», explica desde la Policía de Basauri, que lleva ocho años ofertando este servicio a sus vecinos –la localidad cuenta con 43.000 habitantes–. Sólo les pide un nombre, la dirección del piso o el negocio a 'vigilar', que indiquen cuántos días van a estar fuera, un teléfono de contacto y el nombre de algún vecino cercano que tenga copia de las llaves. Estos datos se recogen en un archivo informático absolutamente confidencial.

Evidentemente, estar apuntado en este registro no te libra de que entren en casa o te revienten la re-

«Es un trámite muy sencillo y te da mucha seguridad», recuerdan los agentes

gistradora del comercio, pero reduce el riesgo. «Si cuatro o cinco comercios de la misma zona nos avisan de que van a cerrar en la misma época, incrementamos nuestras patrullas por allí», señala a modo de ejemplo José Félix Gallastegi, jefe de la Policía de Ermua, donde residen 16.000 ciudadanos.

Demanda a la baja

Ellos fueron los pioneros con este servicio en Vizcaya –este periódico ha consultado a las policías de una treintena de municipios–. Comenzaron hace diez años y, cada verano, alrededor de cuarenta vecinos de Ermua se inscriben. La mayoría son dueños de viviendas –sólo hay apuntados una decena de comerciantes–. Aunque no saben por qué, lejos de ir a más la demanda, cada temporada se encuentran con menos peticiones. «Hace unos años teníamos un centenar de vecinos apuntados. No entendemos la razón, porque es un trámite muy sencillo y da mucha seguridad. Creemos que hay mucha gente que dejó sus datos hace unos años pero no los ha vuelto a actualizar. Pero, claro, en muchos casos son ya inservibles», advierte Gallastegi.

En la comisaría de Basauri suelen rondar el medio centenar de inscritos entre regentes de tiendas y viviendas. Aunque este verano, a raíz de los últimos robos en locales, que han generado «mucha inquietud», quizá el censo aumente. El último municipio en unirse a esta práctica ha sido Arrigorriaga –12.000 vecinos–, que va a probar este verano. No hay más que una quincena de vecinos apuntados, la mayoría propietarios de viviendas que se marchan a pasar unos pocos días fuera. Emiliano Blázquez, jefe de la comisaría, cree que «irá llegando un goteo constante de solicitudes a medida que la gente vaya haciendo las maletas o cerrando sus negocios».

Aunque sólo estos tres municipios tienen este servicio, en otras zonas se llevan a cabo iniciativas similares, aunque sea de manera menos oficial. Dos ejemplos son Bermeo y Berango. «Hay dos o tres comercios de toda la vida que cuando van a cerrar en agosto suelen pasar por el Ayuntamiento a avisarnos».

siquiera saben que existe este servicio, aunque lleve ocho años funcionando. Deberían hacer un poco más de hincapié y publicitarlo más», sugiere Pedro Pérez de Mendiola, presidente de la asociación de vecinos de Pozokoetxe, un barrio de Basauri.

Estreno

En Arrigorriaga, los que no se han enterado tienen algo más de excusa porque la Policía Municipal ha puesto a prueba este año el servicio por primera vez. «Tendrían que haber enviado a finales de primavera una circular para que la repartiéramos entre nuestros socios. Yo creo que nos apuntaríamos la mayoría. Bienvenido sea todo aquello que nos dé un poco más de seguridad», comentan los comerciantes.



ALERTA. Muchos ciudadanos de estas localidades desconocen que la Policía oferta este servicio. / MITXEL ATRIO

«Es como si pusiera la alarma, me marchó mucho más tranquila»

Los ciudadanos valoran positivamente la iniciativa, pero aún así son muy pocos los que se apuntan

M. CORCUERA BASAURI

Desde hace diez años, Aurori Pérez llama puntualmente a la comisaría de Ermua cada 30 de julio. No va a poner una denuncia, sino a informar a los agentes de que se marcha de vacaciones. Regenta una tienda de regalos en Ermua y esa jornada empieza su descanso estival.

Si no deja el aviso a la Policía no se marcha tranquila. «Es como poner la alarma o revisar que he dejado todo en orden. Me voy mucho más tranquila porque sé que si les avisamos patrullan más por la zona», asegura esta comerciante. Además de los datos de contacto y de facilitar las fechas en las que va a permanecer fuera, también deja las llaves

de su local en otro establecimiento cercano, por si hubiera una urgencia. «Nunca me han tenido que llamar y toco madera para que no lo necesite. Pero nunca sabes cuándo puede ocurrir, por eso no me explico cómo otros compañeros no lo utilizan», dice.

Lo cierto es que no es un servicio con mucho tirón ni entre los comerciantes ni entre los vecinos en ninguno de los tres municipios que lo ofrecen. «Sé que algunos compañeros sí se han apuntado, pero el problema es que, al menos en Basauri, son muy pocos los que cierran todo el mes de agosto y, para

una o dos semanas, ni se plantean avisar. Piensan que al ser poco tiempo no es tan fácil que vaya a ocurrir nada malo», justifica José Feijó, presidente de la asociación local de comerciantes. Aunque, sin embargo, para este verano un repunte de las inscripciones. «Con todo lo que se ha oído últimamente de robos por la zona, seguro que esta vez la gente pone más medios para evitar sustos, y una posibilidad es ésta», avanza.

También sucede que muchos de los que no se apuntan no es porque no quieren, sino «porque ni

«El que se va para una o dos semanas ni se plantea avisar», dicen algunos comerciantes